



座談会 クラブに関わる人材の発掘・確保、育成

～「人材」に関わる情報提供と ネットワーク化について～

theme 3



「今」「どこに」「どんな」人材
そんな情報が分かるシステムを

桑田 有能かつ地域スポーツクラブでの指導を経験している指導者の情報が分かるポータルサイトは必要です。自分のクラブで教室を開きたいと思ったときに、今、近隣でどんな人材がいるのか「生きた指導者」が分かるプラットフォームですね。それは指導者にとっても、一箇所のクラブの収入だけではなく、多くのクラブから収入を得られる機会にもなります。

それと、クラブ経営者が悩みや疑問を相談する場がないという問題もよく聞きます。経験者同士がマイクロレベルの情報交換をする場としてのネットワークなども、必要ではないかと思えます。それらの情報を全国的に共有できるシステム作りをするべきだと思います。

飯田 私たちのクラブでは、隣町の総合型クラブから、指導者に来ていただいています。こういった人材の共有は、クラブの交流会などで、直接、相談させていただき実現したものです。私たちは主婦が中心のクラブですので、夜に教室



を開催することなど、地域すべてのニーズに合う活動は難しい話です。そのため、自分のクラブだけのために活動するのではなく、近隣のクラブと定期的に交流し、お互いの事業を理解しながら協力し合っています。地域全体で、一緒にスポーツの力によって住む人を元気に健康にしていきたい、地域全体の活性を目指すことが、結果、自分たちのクラブの活性に繋がるという考えに行き着きました。

桑田 私のクラブでは地域団体との人材の共有や連携の事例はないですが、日頃、技術や社会活動などさまざまな分野の指導をしたい人のニーズと、教えられた側側のニーズを結びつけるシステムが欲しいとは感じています。

地域の方の「こんな教室が欲しい」というニーズに、自分のクラブでは応えられない時に、「隣のところでしていますよ」といった紹介ができる。そのように都道府県内のクラブ間で情報共有



できるのは、非常に大きなことだと思います。ネットワークシステムの構築も必要ですが、それだけではなく、現場が欲しているのはそういうことかもしれません。

紙本 自分たちの力だけで、さまざまな種類の指導者を見つけてくるのは困難です。うちのように八王子という立地で駅からバスで30分掛かるとなると尚更です。さまざまなプログラムを持つ都心のクラブと指導者を共有するのは現実的ではなく、近隣クラブとの共有が必要ですが、それも、指導をお願いする時間帯がかぶってしまうなど難しさがあります。

チアダンスなど、民間の団体が指導者を何名か抱えている競技もあります。ただ、派遣の依頼にはお金が掛かってしまうので、すべてのクラブが頼れる



方法ではありません。

桑田 何か情報が欲しいと思った時に、当事者間で会って話すしか方法がないというのではなく、各地のクラブ運営者が、指導者発掘や財源確保といった問題の解決にどのように取り組んでいるかが分かるネットワークが必要ですね。

私のように元競技者の人間は、現役を終えたら教える側になりたいと考える人がたくさんいます。私のところにも相談に来る人がたくさんいます。現在は、可能であれば場所の提供をするなどのサポートをしますが、すべてを受け入れマネジメントをすることはできません。運営側とスタッフ、指導者、そして利用者、それらをつなげる制度やネットワークが確立すれば、総合型クラブの発展につながりますね。

(終了)



飯田 満美子 いいだ・まみこ

あしがら総合型スポーツクラブ「あすば」クラブマネジャー。子育て真っ盛りの小学生二児の母。地域で自身の子どもを通わせる為の体操サークルを運営中に総合型クラブの存在を知る。同じく子育て中のママ友達と協力し「日本一子育てがしやすい地域へ」の理念のもと、平成23年に同クラブを設立。「ママの元気は家族の元気」をモットーとした活動で、託児付きのエクササイズクラス、幼児体操クラスや未就園児の親子体操教室、ジュニア水泳クラスなどを開催している。

桑田 健秀 くわた・きよひで

NPO法人地域総合スポーツ倶楽部ピボットフット理事長。SC全国ネットワーク(総合型地域スポーツクラブ全国協議会)幹事長。中学校でバスケットボールを始め、高校在学時に全日本ジュニア選出、慶應義塾大学在学時は、夏季ユニバーシアードに出場している。卒業後、日本鋼管に入社し日本リーグや全日本総合バスケットボール選手権での優勝に貢献、モントリオールオリンピックにも出場するなど、全日本で11年間プレーした。アマチュアスポーツ衰退への危機感、バスケットボールリーグのプロ化に関わりを持ったことをきっかけに、平成15年同クラブを設立。

紙本 諭 かみもと・さとる

NPO法人はちぎたSC理事長。日本体育協会公認クラブマネジャー。少年時代からサッカーに打ち込み「スポーツで人を熱くさせたい」と、地元である東京都八王子市にNPO法人はちぎたSCを設立。スポーツを通じて地域の活性化を目指す。将来は八王子の地域スポーツクラブとしてJリーグ参入を目標としており、サッカーを柱としたクラブ事業は、現在、会員数1000名を超えるクラブとなっている。その他「総合型スポーツクラブの実際」をテーマに早稲田大学、上智大学をはじめ、多くの講演も行う。